



La punta y el iceberg.

Se vale opinar.
Martha Galindo.

Abri 8, 2023.

NÓMADAS.

“Nada de maltrato con migrantes centroamericanos, no queremos que ellos sufren lo que padecen nuestros compatriotas” AMLO, Oct 2018.

‘La derrota es huérfana y la victoria tiene muchos padres’. Marcelo y Adán Augusto deben estar pateándose bajo la mesa para zafarse del problema y que la tragedia de los migrantes en Cd. Juárez, Chih, no salpique sus pretensiones de resultar ‘ungido’. El Director del (INM), -al igual que los susodichos- también protegido desde Palacio Nacional, ha mantenido muy bajo perfil desde que ocurrió el incendio en la estación migratoria de la ciudad fronteriza y la muerte (a la fecha) de 40 migrantes de Centro y Sudamérica. Desorganización, falta de empatía, corrupción, incompetencia, procedimientos lentos, presencia militar en la función, sumisión gubernamental ante las presiones egoístas del poderoso vecino yanqui, enfrentado esto, al éxodo de multitudes en pos ‘del sueño americano’ (huyendo de peligros o miseria en sus países natales), provocan desdichas macabras como la ocurrida recientemente en el Norte de México. Un INM (adscrito a la SEGOB) que según la Auditoría Superior de la Federación es de las dependencias más opacas en la administración pública federal, con deficiencias en control interno, un gasto que triplica su presupuesto y con jefes responsables en Cd. Juárez que no tienen, de acuerdo a MILENIO, experiencia previa en temas migratorios. Todo bajo el manto de una política nacida en Palacio: -‘barnizada de humanismo’- sin definición clara de objetivos, confusión de responsabilidades, imprecisión en las estrategias y escasez de recursos físicos y económicos-, que se encarga a Marcelo (oficial de todo, ¿o Milusos?) para que negocie, gestione e informe, pero que contrasta con las exigencias estadounidenses que lograron imponernos la tarea de ser, aunque lo niegue reiteradamente el gobierno, el sitio *“donde el solicitante de asilo estará protegido contra la devolución y podrá buscar y disfrutar de asilo de acuerdo con los estándares internacionales aceptados”* (ACNUR), lo que traducido al mexicano es: un tercer país seguro, pero sin presupuesto, instalaciones o competencias para fungir como tal. Lamentable la situación de los migrantes que usan nuestro País como puente para llegar al destino de sus esperanzas. Lamentable la situación de México que aceptó las condiciones para ser antesala del ‘supuesto Edén’ y no el ‘blanco’ de aranceles comerciales. Engañosas palabras del mandatario intentando hacernos creer que le dolió profundamente la tragedia de los migrantes a la vez que declina reunirse con familiares de muertos y heridos (no es su estilo pues eso tiene que ver con el conservadurismo) y acusarlos de estar manipulados por sus adversarios políticos. Como ‘cereza’ de este indigesto pastel, dice el Padre Solalinde (¿vocero gubernamental?) que, en sustitución del INM, *“el gobierno federal perfila la creación de la Coordinación Nacional de Asuntos Migratorios y Extranjería (CONMEXICO)”* INFOBAE. Así, ¿o más enredado? Espero equivocarme, pero creo que con semejante medida: México y los migrantes: ‘saldríamos de Guatemala para entrar a Guatepeor’.

“Necesito una ciudad menos amarga que deje de golpearme en los costados” Claudia Noguera.